

Miércoles 31 de julio de 2024 - 08:22 PM

Santander, el 'corazón' de la transición con el Icpet

Con la presencia del presidente Gustavo Petro fue presentado el Instituto Colombiano del Petróleo y Energías de la Transición, Icpet, que será fundamental para los cambios en la matriz energética del país. Se invertirán 280 millones de dólares en un lapso de tres años.



El presidente Gustavo Petro reveló el logo del Instituto Colombiano del Petróleo y las Energías de la Transición, Icpet, ubicado en Piedecuesta. | Foto Presidencia

Uno de los pilares de la **transición energética** en el país estará en Piedecuesta, Santander. Ecopetrol transformó el Instituto Colombiano de Petróleo, ICP, y bajo el nombre de Instituto Colombiano del Petróleo y Energías de la Transición, Icpet, **presentó su apuesta para aportar en la cambio de la matriz energética del país.**

En el lanzamiento estuvo presente el presidente Gustavo Petro; el ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho; el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa; y el gobernador de Santander, Juvenal Díaz Mateus.



Así subirían los peajes en Santander con anuncio de Mintransporte



Un espacio con una mirada sostenible en Bucaramanga: la 'Plazuela Galería Alternativa'

En su mensaje inicial, el jefe de Estado reiteró que el país debe pasar del uso de carbón y petróleo hacia energías limpias. En su discurso, el mandatario fue más allá y **planteó que Ecopetrol también genere energía eléctrica.**

Lea también: **Ecopetrol transformó el ICP y ahora será la 'punta' de la transición energética**



De izquierda a derecha, el gobernador de Santander, Juvenal Díaz; el ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho; el presidente Gustavo Petro; y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, en el lanzamiento del Instituto Colombiano del Petróleo y las Energías de la Transición, Icpet, en Piedecuesta. | Foto Presidencia

El objetivo de Icpet

El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, dio a conocer que tras 39 años de historia, el ICP cambiará de nombre y ahora, bajo su nueva denominación, será clave para el desarrollo de investigaciones para tecnologías para la transición.

Según reveló Ecopetrol, el plan de modernización del Icpet tendrá cuatro fases y estará orientado a "aumentar la eficiencia de sus procesos de investigación, mediante el uso de tecnologías de punta para apalancar proyectos de hidrógeno, energías renovables, geotermia, soluciones de bajas emisiones y biocombustibles".

Puede interesarle: **Es oficial: Peajes en Colombia subirán un 4,64 % a partir del primero de agosto**

En su visión sobre el Icpet, Roa Barragán planteó que éste será un "pequeño 'MIT'" colombiano (Instituto Tecnológico de Massachusetts). "El Icpet se transforma en el gran centro de desarrollo de investigación y de tecnología para la transición

Tendencias



TENDENCIAS

¿Cuál es el número de la suerte para este 1 de agosto de 2024, según su signo zodiacal?

Ranking de noticias

+Vistas | +Recientes

- 1 Secretario general de la OEA pedirá a la Corte Penal Internacional el arresto de Maduro
- 2 ¿Por qué anulan elección de concejales de Floridablanca?
- 3 Así se dio la llamada entre Petro y Maduro tras elecciones en Venezuela, ¿De qué hablaron?
- 4 Propiedad horizontal: Cinco conflictos que más padece la gente que vive en apartamentos
- 5 Padre de familia fue capturado por presuntamente abusar de su hijo de 3 años en Piedecuesta

Noticias del día



NACIONAL

Es oficial: Peajes en Colombia subirán un 4,64 % a partir del primero de agosto

Multimedia

04:59 p. m.



04:11



COLOMBIA Video | Avioneta de la Aerocivil se salió de la pista y se estrelló en zona boscosa del Chocó

MUNI Infit polé Gre país

energética", dijo el presidente de Ecopetrol.

El directivo de la compañía señaló que en los próximos tres años se invertirán 280 millones de dólares en este centro de investigación y **aseveró que para 2040 la destinación de fondos oscilaría entre 6 y 7 billones de dólares en el Icpet.**

Vanguardia · 31 jul. 2024
@vanguardia.com · Seguir
En respuesta a @vanguardia.com
#Atento | Comienza la intervención del presidente Gustavo Petro en el lanzamiento del Icpet en Piedecuesta. El mandatario se refirió al motivo de su demora para asistir a este evento.



Mirar en X

Vanguardia
@vanguardia.com · Seguir
#Atento | "Ecopetrol debe generar energía eléctrica": presidente Gustavo Petro en la presentación del Icpet en Santander.



Mirar en X

3:39 p. m. · 31 jul. 2024

4 · Responder · Compartir

Leer 2 respuestas

Una de las principales intenciones de esta apuesta consiste en la innovación de fuentes de energía de bajas emisiones, la energía del futuro y la **descarbonización**. El centro cuenta con 266 investigadores y 29 laboratorios para proyectos en hidrocarburos, agua, nanomateriales, mezclas de hidrógeno y gas natural y oxícombustión.

Según informó Ecopetrol, la intención con el Icpet es continuar con proyectos de energías limpias, captura y uso de **dióxido de carbono, biodiversidad, geotermia e hidrógeno como vector energético**, entre otros.

Una de las apuestas tiene que ver con un laboratorio móvil para la transición de mezclas de hidrógeno y gas. Con esta iniciativa se tiene previsto adelantar ensayos con cargas controladas para generar un combustible que sea de uso doméstico y comercial, que disminuya las emisiones de carbono y mitigue los efectos del cambio climático.

Sobre el valor que aportaría el Icpet para la economía nacional, el presidente de Ecopetrol planteó que éste aportaría entre \$20 y \$25 billones, **producto de toda la explotación comercial económica.**



El presidente Gustavo Petro estuvo en Santander para el lanzamiento del Instituto Colombiano del Petróleo y las Energías de la Transición, Icpet, con sede en Piedecuesta. | Foto Presidencia

Cambiar matriz

En su discurso, el presidente Petro señaló que separarse del petróleo y el carbón. El mandatario dijo que Ecopetrol debe estar al frente de este proceso para la transición. De hecho, planteó la necesidad de que ese cambio sea inmediato.

"Si es ya, Ecopetrol tiene que transitar, no morirse, porque si no es ya y espera, Ecopetrol se acaba", dijo el jefe de Estado.

Estamos comprometidos con Santander. Contamos la información que sirve. [Suscríbete](#) **Vanguardia**

Noticias relacionadas:

[Transición energética](#) [Petro](#) [hidrocarburos](#) [HIDRÓGENO COMO COMBUSTIBLE](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

 **Luis Álvaro Rodríguez Barrera**
 Contenido del Autor

[Luis_Alvaro_R](#) lrdriguez@vanguardia.com
 Periodista egresado de la Universidad Autónoma de Bucaramanga. Llegó a Vanguardia en octubre de 2022, donde hizo parte de la sección Área Metro. Actualmente integra el equipo web de esta redacción, escribe para Séptimo Día, colabora con la Unidad Investigativa y brinda apoyo en las transmisiones en directo.

Lea también

	<p>NACIONAL Ecopetrol transformó el ICP y ahora será la 'punta' de la transición energética</p>		<p>NACIONAL Los pendientes que hay con la transición energética</p>
	<p>LOCAL Simposio en Bucaramanga tendrá participación de ministros de Minas y Ciencia</p>		<p>NACIONAL Los caminos que tomará Colombia para suplir la necesidad de gas en 2025: piden aumentar perforación de pozos</p>

	
---	---

Empieza a ganar un segundo sueldo con CFDs de Grupo Aval [Regístrate]
 EQTR | Patrocinado

Calcule cuánto podría ganar invirtiendo 250\$ en Amazon CFD y...
 TEUG | Patrocinado



Compra CFD de Grupo Aval con sólo \$100 y empieza a ganar un segundo sueldo
 EQTR | Patrocinado



Descubre cómo mejorar tus finanzas con IA
 FXBloom | Patrocinado

Tienes entre 25 y 75 años, no pierdas esta oportunidad de inversión.
 TEUG | Patrocinado